
Laure Jullien – 20/12/20 – Emmanuel, Dieu avec nous  Page 1 
 

EMMANUEL DIEU AVEC NOUS  
 Introduction du culte lu et commenté par Louis : Psaume 27 …  
Puis …  
 

Matthieu 1 v 21 à 23 

20I il réfléchissait à ce projet quand un *ange du Seigneur lui apparut en rêve et lui dit : 

—Joseph, descendant de *David, ne crains pas de prendre Marie pour femme, car l’enfant qu’elle  porte vient 

de l’Esprit Saint. 21Elle donnera naissance à un fils, tu l’appelleras Jésus. C’est lui, en effet, qui *sauvera son 

peuple de ses péchés. 

22Tout cela arriva pour que s’accomplisse cette parole du Seigneur transmise par le *prophète : 

23Voici, la jeune fille vierge sera enceinte. Et elle enfantera un fils que l’on appellera Emmanuel, ce qui veut 

dire : Dieu est avec nous. 

Emmanuel Dieu est avec nous ? 
  
Jésus, fils de Dieu, nous a fait l'honneur de venir sur terre, c'est cette venue que nous fêtons 
traditionnellement à Noël. Jésus, personne unique de la personne trinitaire, envoyée par le Père, 
volontaire dans sa mission de salut. Il n’est pas venu accomplir un salut politique, mais en guérissant, 
en parcourant les chemins de ce monde, c’est la vie qu’il nous a donné. Comme lui-même a été 
délivré par la naissance de sa mère Marie, il s’est également livré pour notre délivrance.  Après sa 
résurrection, ayant promis le Saint Esprit en nous, il renouvelle sa promesse d’être avec nous, même 
s’il ne parcourt plus la terre à nos côtés, il la parcourt en chair et en os en nous.  
 
 

Matthieu 28/16  
Je suis moi-même avec vous chaque jour jusqu'à la fin du monde.  

 
A tout moment sa promesse est réelle. Emmanuel, Dieu avec Nous nous l'a promis, il avait été 
annoncé par les prophètes, il l'a fait ! Il est venu, comme un simple homme qui n'était pas si 
ordinaire sauf dans son apparence. Jésus, le sauveur l'a promis lui-même. Sommes-nous à la fin du 
monde ? Avons-nous dépassé la fin de ce monde aïon pour lequel Jésus est venu naitre et mourir ? 
Non !  Je ne le crois pas.  
Comme Jésus a été présent dans nos bons moments, (on peut penser au mariage d’Abigaël)  il a aussi 
été présent cette année dans des moments plus difficiles. Dans les temps terribles que peuvent vivre 
un homme une femme, quand ils traversent le deuil (et plusieurs d’entre nous, l’ont vécu cette 
année)  mais aussi la souffrance, la maladie, la séparation   ou la torture… Il a été présent dans nos 
maisons, confinés, dans notre travail, à l’école, à l’hôpital, dans nos réunions, en présentiel, en zoom, 
au sein de nos familles quoiqu’elles aient vécu. La promesse de Dieu ne dépend jamais des 
circonstances, mais elle dépend parfois de la manière dont on reconnait sa véracité dans nos 
quotidiens.   
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Il éclaire nos situations jour après jour. 
 

Psaume 27 v 1 

Oui l’Eternel est ma lumière et mon sauveur, de qui aurais-je crainte ?  

Aurais-je crainte d’un virus ? Aurais-je crainte d’une pandémie ? Aurais-je crainte de demain ? aurais-
je crainte de perdre mon travail ? ou d’autres pertes … Aurais-je crainte des annonces 
gouvernementales ou des prochaines lois ?  
 
Mon cœur est encouragé ce matin, que l’Eternel est ma lumière et que Dieu avec moi, Dieu en moi, 
est mon salut.  
 
Il est venu rencontrer les hommes il y a plus de 2000 ans et nous, nous l'avons rencontré dans  notre 
humanité il y a finalement assez peu de temps. Il a amené pour nous la réconciliation avec le père et 
la réconciliation du ciel avec la terre. (Cf Ephésiens 1 v 10, Jean 3 V 16 à 20).  
 

Romains 5 v 10 

Alors que nous étions ses ennemis, Dieu nous a réconciliés avec lui par la mort de son Fils ; à plus forte raison, 

maintenant que nous sommes réconciliés, serons-nous sauvés par sa vie. 

2 corinthiens 5 v 17 à 19  

Ainsi, celui qui est uni au Christ est une nouvelle créature : ce qui est ancien a disparu, voici : ce qui est 

nouveau est déjà là. Tout cela est l’œuvre de Dieu, qui nous a réconciliés avec lui par le Christ et qui nous a 

confié le ministère de la réconciliation. En effet, Dieu était en Christ, réconciliant les hommes avec lui-même, 

sans tenir compte de leurs fautes, et il a fait de nous les dépositaires du message de la réconciliation. 

Les promesses de Dieu s'accomplissent toujours et dans ce temps particulier que nous vivons et qui 
ne prendra pas fin juste en changeant de calendrier, 
 Dieu est le même Hier aujourd'hui, éternellement nous dit l'épître aux hébreux 13/8.  
 
Aussi dans cette période qui marque à la fois la célébration de notre Lumière et de notre Sauveur, 
mais aussi le passage à la nouvelle année, ne craignions pas, sa promesse est certaine, il était, il est et 
sera toujours avec nous. Ce que nous croyons comme certain, c’est une espérance encore pour ceux 
qui, autour de nous ne le connaissent pas. Il est notre force, notre appui, notre forteresse, notre abri 
et nos cœurs saignent chaque jour devant la désespérance de nos semblables. Qu’en cette période 
propice à des cœurs ouverts le message du prince de la paix comblent tous ceux qui se confient et se 
confieront en Lui. Célébrons son engagement à être Emmanuel, Dieu avec nous.  
 
Je vous propose de terminer notre culte avec un autre chant traditionnel de Noel qui célèbre la gloire 
de Jésus !  
  
  

 


